

# LA CLASSE DEFENSE DANS LE VERCORS :

## A la rencontre de notre Histoire

Mardi 26 et Mercredi 27 septembre, Les élèves de la Classe Défense sont partis sur les traces des Résistants à Vassieux-en-Vercors. Ils vous racontent leur séjour.

« Nous avons visité le mardi matin 26 septembre la brasserie Slalom à La Chapelle en Vercors. Créée en 2017, les jeunes entrepreneurs Valentin et Martin d'origine Parisienne, ont choisi ce lieu pour s'implanter pour des raisons stratégiques et personnelles : présence d'une source d'eau de bonne qualité, accessibilité avec la gare TGV de Valence et cadre de vie calme et dans la nature.

Après nous avoir présenté la fabrication et la commercialisation des bières, nous avons pu partager un moment convivial en dégustant une délicieuse limonade. Cette visite nous a permis de comprendre comment un territoire peut transformer son économie même s'il a été marqué par la guerre.



L'après-midi était consacrée au mémorial, un lieu de mémoire qui se trouve à Vassieux. L'architecture du bâtiment est assez spéciale car il a été construit pour passer inaperçu, et qu'il niche au creux de la montagne à proximité d'un campement de résistants.

Julien Guillon nous a accueilli et expliqué son métier d'historien et l'enjeu de la mémoire. Les audios (témoignages de résistants), la scénographie et une vidéo nous ont permis de comprendre l'histoire de Vassieux pendant la Seconde Guerre mondiale. ... L'ambiance était assez pesante à cause des sons et des musiques utilisées, comme durant ces années sombres...

En sortant, nous avons ressenti plusieurs sentiments comme l'oppression ou le stress, la tristesse mais aussi la fierté des familles qui s'étaient opposées aux nazis.



Après la visite du Mémorial, nous nous sommes recueillis à la nécropole. C'est un cimetière pour les personnes civiles et militaires mortes lors de l'événement de juillet 1944.

Cette nécropole accueille 187 tombes de maquisards et civils, âgés de 18 mois jusqu'à 91 ans. Nous avons été marqués par le grand nombre de tombes de personnes inconnus et par la variété des tombes des anciens combattants qui sont décédés, leurs noms, leurs religions, leur âge ...

Quand nous sommes sortis de la nécropole, nous avons ressenti de la tristesse pour toutes ces familles, et pour les événements qui se sont passés en juillet 1944.



Notre escadron spahis nous a rejoint mercredi pour partager une journée ensemble. C'est au musée que nous avons découvert d'authentiques objets de la Seconde Guerre et que nous avons écouté la guide nous raconter la tragique histoire de sa famille ainsi que celle des martyrs de Vassieux.



Le partage des rations à midi a permis d'expérimenter les repas des spahis lors des OPEX et de nous faire prendre conscience de leur réalité gustative. Nous étions ravis de pouvoir les questionner et jouer avec eux au foot. La course en forêt a permis de tester nos compétences d'orientation et de dialoguer avec eux.



Ce temps fort nous a permis de nous connaître, de vivre l'histoire de la Guerre sur le terrain et de se souvenir de cette période si particulière. Nous sommes prêts pour poursuivre cette aventure au sein de la Classe Défense.

La Classe Défense